

Comunicado No. 35/2024.
Ciudad de México, 2 de abril de 2024.

**SEGURIDAD Y JUSTICIA, PILARES QUE SOSTIENEN A TODA SOCIEDAD DEMOCRÁTICA:
CONSEJERO JOSÉ ALFONSO MONTALVO MARTÍNEZ**

- *Inauguró en Querétaro el primer foro regional del Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia desde el Poder Judicial de la Federación.*
- *Participaron personas usuarias del sistema de justicia, juzgadoras y académicas.*

La seguridad y la justicia son los pilares fundamentales que sostienen a toda sociedad democrática, afirmó el consejero de la Judicatura Federal, José Alfonso Montalvo Martínez.

Al inaugurar el primer foro regional del *Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia* desde el Poder Judicial de la Federación, realizado en Querétaro, el consejero señaló la importancia de asumir una postura autocrítica, reflexionar en qué se ha fallado y qué se puede mejorar en torno a estos temas.

Destacó que dicha autocrítica debe ser transversal en los Poderes del Estado y en los tres niveles de gobierno, para enfrentar de manera coordinada los retos, fallas y omisiones que persisten en materia de seguridad, y procuración e impartición de justicia.

Esos tres rubros, agregó, constituyen un eje articulador de las funciones del Estado que no dependen de un solo Poder, sino que vincula a todos en sus respectivas competencias legales.

“Lo expresó también así la ministra Norma Lucía Piña Hernández cuando se anunció este encuentro; es necesario garantizar, en condiciones de igualdad, el acceso a la justicia para todas las personas, sobre todo aquellas en situación de vulnerabilidad y que no han sido escuchadas”, dijo.

Montalvo Martínez añadió que “para mejorar la impartición de justicia desde el Poder Judicial de la Federación decidimos convocar, por primera vez, a un espacio de reflexión abierto, transparente, inclusivo y empático que permita articular un diálogo crítico, responsable y constructivo con alcance nacional entre los distintos actores e instituciones”.

Precisó que este encuentro involucra a actores en un diálogo de cuatro ejes: importancia de acceder a servicios legales; seguridad y justicia; sistema nacional de impartición de justicia, y justicia y rendición de cuentas.

El objetivo, finalizó, es escuchar a las personas usuarias del sistema de justicia, a sus operadores, a la sociedad y a la academia, para identificar principales problemas y a partir de ello delinear propuesta para fortalecer las instituciones.